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>> PASSA SETE Família Calheiro comemora sucesso da safra em 
Campo de Sobradinho, colhendo até 48 toneladas da fruta.

VINÍCIOS RECH

Cupom de Desconto
R$50,00

válido para compras acima de R$ 150,00
nos pagamentos à vista e cartão de débito

validade do cupom: 01/02/2019
Rua Reinaldo Seitenfus, 43 - Centro - Sobradinho

51 3742 1395

Apresentação das candidatas

a soberanas da AJURATI

DOMINGO - 3 DE FEVEREIRO
21H - GINÁSIO TIGRÃO - ARROIO DO TIGRE

COMBO
5 SKOL LATA

R$ 20,00

INGRESSOS 
ANTECIPADOS:

Em Arroio do Tigre:
Juventudes Rurais
Farmácia Associadas
Ultramed Popular
Sucursal Gazeta FM

Em Sobradinho:
Farmácia Associadas
Redondinho Lanches
Rádio Gazeta FM

SOBRADINHO
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Saúde em alerta após 
cortes do Estado

Ameixa de
QUALIDADE
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>> Nilo e Armando foram até a Famurs, em Porto Alegre, buscando soluções para a Saúde

DIVULGAÇÃO

TUNAS

Sem repasses do governo, Saúde de Sobradinho 
pode adotar medidas para conter gastos
>> CRISE NA SAÚDE Desde outubro sem depositar os recursos, Estado anunciou 
pagamentos somente em março, causando preocupação na Prefeitura
Elion Silva
elion@gazetadaserra.com.br

O prefeito em exer-
c í c i o ,  A r m a n d o 

Mayerhofer e o secretá-
rio de Saúde de Sobra-
dinho, Nilo Wietzke esti-
veram na última quinta-
-feira, 24, em Porto Ale-
gre, na Federação das As-
sociações de Municípios 
do Rio Grande do Sul (Fa-
murs) onde foram deba-
tidos os atrasos nos re-
passes de recursos esta-
duais para a saúde. 

Em entrevista ao Giro 
Regional da Rádio Ga-
zeta FM dessa segunda-
-feira, 28, Wietzke disse 
que voltou desanimado 
da Capital. Segundo ele, 
Sobradinho tem a rece-
ber do Estado, acumula-
do desde outubro, cerca 
de R$ 1 milhão, e a pers-
pectiva de algum pa-
gamento foi anunciada 
para somente em mar-
ço. Ele contou que a falta 

de repasse deste recurso 
gera dificuldade para a 
Secretaria Municipal de 
Saúde, que muitas vezes 
não consegue atender a 
demanda da população. 

“A secretaria Arita 
Bergmann nos deu a no-
tícia de que só passare-
mos a receber a partir 
de março, totalizando 6 
meses sem recursos es-
taduais. Enquanto isso 
nós pagamos a conta. Se 
o prazo não for cumpri-
do, não sei até aonde o 
município vai aguentar. 
Estamos ficando sem 
condições até de con-
tinuar bancando os re-
médios que são de com-
petência do Governo do 
Estado. Infelizmente va-
mos passar a atender o 
que é necessidade bási-
ca e cortar ao máximo 
os gastos”, revelou Wiet-
zke, contando que tam-
bém vai ser necessário 
diminuir até as viagens 
com carros da secreta-
ria, para poder manter o 

repasse de medicamen-
tos e outros serviços bá-
sicos da Pasta. 

Na reunião, Arita sina-
lizou que, em março, se-
rão liberados R$ 219 mi 
para a Saúde, sendo 52% 
para hospitais, 22% para 
medicamentos e apenas 
18% para serem repar-
tidos entre os 497 mu-
nicípios do RS, propor-
cionalmente ao nume-
ro de habitantes. Outra 
informação preocupan-
te repassada pela secre-
tária é que existe a pos-
sibilidade de não serem 
pagos os recursos ainda 
não empenhados, do go-
verno passado, na base 
de R$ 479 mi. 

Redução nos 
gastos com saúde
Wietzke lembrou ainda 

que através de Decreto, o 
governador Eduardo Lei-
te reduziu 25% dos gastos 
na saúde. “O Estado não 
cumpre os 12% obrigató-
rios, com isso o município 

paga os 15% de obrigação 
mais 7% além e quando o 
Tribunal de Contas apon-
ta erros, os culpados são 
os secretários e prefeitos”, 
reclamou. 

O secretário de Saúde 

de Sobradinho falou tam-
bém que há quase um ano 
foram contratadas 5 agen-
tes de endemias, aguar-
dando recurso prometido 
pelo Estado que até o mo-
mento não foi pago. Con-

forme Wietzke, na reu-
nião em Porto Alegre, a 
secretária adiantou que 
os municípios terão que 
intensificar o serviço de 
combate ao Aedes Aegypti, 
sem acréscimo de verba.

A notícia do investimento de R$ 332.993,21 na Es-
cola Estadual Laura Klaudat de Tunas, por parte do go-
verno do Estado, animou professores e alunos da insti-
tuição. Anunciado no dia 17 de janeiro, o valor vai cus-
tear obras de vestiários feminino e masculino e para 
pessoas com deficiência, depósito para equipamentos 
de educação física e uma área coberta de ligação ao gi-
násio esportivo existente no local.

O diretor da escola, professor Braulio Speth, em en-

trevista ao Giro Regional na última quarta-feira, 23, dis-
se que esta verba é uma reivindicação antiga da comu-
nidade. “A quadra idealizada em meados do ano 2000 
ainda não possui banheiros. Agora os vestiários serão 
construídos em anexo ao local”, contou ele, que está 
iniciando seu mandato na direção.

A Construtora Silveira Martins Ltda, vencedora da 
licitação, tem 90 dias para entregar o obra, desde o dia 
da assinatura da ordem de serviço. 

“É uma reivindicação antiga”, diz diretor

>> Laura Klaudat terá investimento de R$ 332 mil em 2019
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LAGOA BONITA DO SUL

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

Por que o número de incêndios 
em estufas de fumo cresceu?
>> ALERTA LIGADO Total de atendimentos na área de abrangência dos Bombeiros de 
Sobradinho já igualou o da safra passada, restando ainda um mês para fi m da colheita

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHO

A chegada do verão 
é aguardada sem-

pre com muita expecta-
tiva pelas famílias pro-
dutoras de tabaco no 
Rio Grande do Sul. Afi-
nal, é durante este perí-
odo que a colheita tem 
andamento e é finaliza-
da na maioria das pro-
priedades. O que está ti-
rando o sono de muitos 
agricultores, entretanto, 
é o passo seguinte: o ar-
mazenamento, cura e se-
cagem do produto. As al-
tas temperaturas, soma-
das a alguns descuidos, 
resultam em incêndios 
nos fornos de estufas. 

De uma hora para 
outra, toda a produção 
pode ser perdida por 
conta das chamas, tra-
zendo enormes preju-
ízos para as famílias. 
Na área de abrangência 
dos Bombeiros Voluntá-
rios de Sobradinho, que 
abrange seis municípios, 
já ocorreram 15 incên-

dios em estufas desde 
o final do ano passado. 
Um número considera-
do alarmante pelo pre-
sidente da corporação, 
Gerson Schirmer. Afinal, 
iguala o mesmo número 
do ano passado, em toda 
a safra. 

Em entrevista ao Giro 
Regional dessa quarta-
-feira, 23, Schirmer afir-
mou que todos os ar-
gumentos possíveis já 
foram utilizados para 
ajudar na prevenção de 
incêndios em estufas. 
“Mas, pelo que percebe-
mos, isso se tornou uto-
pia, pois não está resol-
vendo muita coisa. Todo 
ano é a mesma história”, 
lamenta ele. As estatísti-
cas, de fato, não mentem. 
Por isso a preocupação é 
crescente na região, que 
tem na fumicultura uma 
de suas principais bases 
econômicas.

Uma das principais re-
comendações que são se-
guidas pelos produtores 
é o uso de uma tela de 
proteção, o que não vem 
impedindo o surgimen-

to das chamas. “Como 
está chovendo muito, o 
fumo está se perdendo. 
Muitos tentam apres-
sar a secagem utilizando 
uma conduta não muito 
correta, que é jogar mui-
ta lenha na fornalha. Aí 
acaba acontecendo isso, 
pois existem limites de 
temperaturas a serem 
utilizados e temperatu-
ras adequadas”, comen-
ta Schirmer.

Três no mesmo dia
Embora tenha sido 

bastante chuvoso,  o 
mês de janeiro foi agi-
tado para os Bombei-
ros Voluntários. Até o 
fechamento desta edi-
ção, eram 15 incêndios 
em estufas atendidos. “A 
maior parte de incêndios 
na safra é sempre nessa 
época, mas já atingimos 
o número do ano passa-
do. Chegamos a atender 
três no mesmo dia”, re-
corda Gerson Schirmer. 
Além de Sobradinho, os 
municípios de Ibarama e 
Segredo puxam a fila das 
estatísticas.

A Secretaria Municipal de Obras de Lagoa Bonita 
do Sul intensificou os trabalhos de recuperação nas 
estradas em diversas localidades do interior. Confor-
me o prefeito, Gilnei Arlindo Luchese, as obras es-
tão concentradas até o momento na localidade de 
Linha Condutor.

Luchese disse que a prioridade, agora, é a limpe-
za, construção de bueiros, acascalhamento e com-
pactação das estradas gerais. Segundo ele, entra-
das de propriedades também sofreram muitos da-
nos com as últimas chuvas que castigaram região. 

Se as condições do tempo forem favoráveis após 
a finalização dos trabalhos em Linha Condutor, a Se-
cretaria de Obras seguirá com as máquinas para ou-
tras localidades do município.

>> Bombeiros estão se desdobrando para atender os incêndios em estufas de fumo

Os estragos em virtu-
de dos incêndios variam 
bastante. Gerson Schir-
mer lembra que há ca-
sos de perda total, onde 
nada se salva da produ-
ção. Nestes casos, a ação 
da corporação é impe-
dir que o fogo se alas-
tre, já que em muitos ca-
sos as residências ficam 
próximas dos fornos, ha-
vendo riscos também 
para galpões e veículos. 
Há, ainda, situações em 

que o combate é rápido, 
por conta da agilidade 
no chamamento e proxi-
midade no deslocamen-
to, e as operações de res-
caldo.

Orientações?
Com tantas dicas já 

repassadas aos produ-
tores, os Bombeiros Vo-
luntários reforçam que, 
em caso de incêndio, se 
isole completamente o 
fogo, tentando eliminá-

-lo ou diminuir conside-
ravelmente a quantida-
de de chamas. “Tivemos 
um caso onde a danifi-
cação foi muito peque-
na, com poucas perdas. 
Os proprietários tiveram 
a conduta correta de eli-
minar o oxigênio dentro 
do forno”, salienta Schir-
mer. Ele alerta também 
para o risco de intoxica-
ção, devido ao gás carbo-
no, que pode gerar com-
plicações graves.

Trabalhos são 
intensificados 
em L. Condutor

>> Prefeito Gilnei Luchese e secretário Tuia vistoriando as obras no interior de Lagoa Bonita do Sul
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CAMPESTRECriminosos furtam equipamentos 

e máquinas de marcenaria na Fejão

Um acidente com danos materiais foi registrado 
no final da tarde da última sexta-feira, 25, na ERS-
347, em Campestre, interior de Sobradinho. 

O condutor de um Cobalt seguia no sentido Iba-
rama/Sobradinho quando perdeu o controle numa 
curva e tombou o veículo em uma vala ao lado da 
rodovia. 

Apesar do susto, ele não se feriu. A Brigada Mili-
tar atendeu a ocorrência.

Duas pessoas ficaram feridas em 
um acidente de trânsito ocorrido no 
final da tarde desse domingo, 27, na 
ERS-400, em Sobradinho. De acordo 
com informações da Brigada Militar, 
um VW Gol, de cor preta, saiu da pista 
por volta das 19h45, capotando próxi-
mo às instalações da Cotriel.

O motorista, de 26 anos, e o passa-
geiro, de 28, ficaram feridos e foram so-
corridos pela ambulância dos Bombei-
ros Voluntários de Sobradinho, sendo 
conduzidos ao Hospital São João Evan-
gelista – Unidade 2, para atendimento.

Aos policiais, o condutor do veícu-
lo relatou que teve sua frente corta-
da por um Corsa bordô, e para evi-
tar a colisão, acabou desviando rapi-
damente, ocasionando a saída de pis-
ta. O automóvel ficou completamente 
danificado.

Mais uma estufa de fumo pegou fogo na região 
Centro Serra. Desta vez, o sinistro ocorreu em uma 
propriedade na localidade de Linha Franciscana, in-
terior de Ibarama, no final da manhã dessa quinta-
-feira, 24.

Os Bombeiros Voluntários de Sobradinho foram 
acionados para atender a ocorrência, utilizando mil 
litros de água na operação de rescaldo. Ao todo, fo-
ram queimadas 300 varas de tabaco e a estufa não 
tinha seguro.

Conforme o presidente dos Bombeiros Voluntá-
rios, Gerson Schirmer, este foi o 15º incêndio em 
forno de estufa na atual safra, igualando o número 
da safra anterior.

Acusada de homicídio ocorrido no dia 1º de mar-
ço de 2015, a ré Cenira de Matos da Silva será sub-
metida ao Tribunal do Júri da Comarca de Sobradi-
nho nesta quarta-feira, 30, às 9h30.

O júri será presidido pela juíza de Direito, Liane 
Machado dos Santos Caminha Gorini, titular da Co-
marca. A acusação será realizada pela promotora de 
Justiça, enquanto a defesa ficará a cargo do advoga-
do Jorge Luiz Pohlmann.

Relembre
O homicídio ocorreu na Rua das Bananeiras, na 

localidade de Linha Carijinho. Valdemar Alves dos 
Santos, 52 anos, foi encontrado morto à beira da es-
trada, com diversos cortes no pescoço, resultantes 
de golpes de foice. Na época, a ex-companheira ale-
gou legítima defesa.

Uma marcenaria lo-
calizada na parte alta do 
Parque da Fejão, em So-
bradinho, foi alvo de la-
drões entre a noite de 
quinta-feira, 24, e ma-
drugada de sexta-feira, 
25. Do local, foram leva-
dos diversos aparelhos 
e objetos na ação crimi-
nosa. De acordo com um 
dos proprietários, Diego 
Bernardi, para ter aces-
so ao local, os crimino-
sos arrombaram o por-
tão principal da empre-
sa utilizando uma pran-
cha, cortaram o sistema 
de alarme e desligaram a 
energia elétrica.

“Foi muito triste che-
gar para trabalhar pela 
manhã e se deparar com 
a marcenaria daquele 
jeito”, lamenta. Segun-
do ele, foram furtados 
seis motores trifásicos 
das máquinas, uma li-
xadeira, furadeiras, ser-
ra tico-tico, parafusadei-
ras, fresas, entre outros 
itens. “Tivemos um pre-
juízo de R$ 50 mil, pois 
haviam peças muito ca-
ras”, comentou Bernar-
di. Esta é a primeira vez 
que a marcenaria é assal-
tada em quatro anos ins-
talada no parque. 

Os proprietários acre-
ditam também que os 
criminosos - possivel-
mente mais de um par-
ticiparam da ação - fugi-
ram utilizando um veícu-
lo grande, já que as má-
quinas furtadas eram pe-
sadas. Eles foram até a 
Delegacia de Polícia de 
Sobradinho nesta sexta-
-feira para registrar bo-
letim de ocorrência. As 
câmeras de segurança 
do Parque da Fejão fo-
ram solicitadas para dar 
andamento às investiga-
ções do crime. 

Bernardi  também 
pede a colaboração da 
comunidade na busca 
para localizar os itens 

furtados. Quem tiver in-
formações, pode entrar 
em contato pelo telefone 
(51) 9-9745-3567.

>> SOBRADINHO Estabelecimento foi invadido entre a 
madrugada de quinta-feira e manhã de sexta-feira. Prejuízo 
foi estimado em R$ 50 mil pelos proprietários

Motorista perde 
controle e carro 
tomba na ERS-347

IBARAMA

Incêndio destrói 
300 varas de fumo

Acusada de homicídio 
vai a júri amanhã

SOBRADINHO

SAÍDA DE PISTA

Acidente na 400 deixa duas pessoas feridas
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Pastagens e criações
O comportamento do clima em todo Estado tem 

favorecido o bom desenvolvimento dos campos 
gaúchos, tanto nativos como cultivados. Com isso, 
os animais continuam, no geral, com uma boa 
disponibilidade de massa verde, com qualidade e 
quantidade suficientes para garantir boas condições 
alimentares e nutricionais.
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Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho

 DIVULGAÇÃO/EMATERA semana de umidade 
e temperaturas ele-

vadas contribuiu para o 
bom desenvolvimento 
da soja, que atinge 23% 
das lavouras em enchi-
mento de grãos, 45% 
em floração e 32% em 
desenvolvimento vege-
tativo. De acordo com o 
Informativo Conjuntu-
ral divulgado pela Ema-
ter/RS-Ascar na última 
quinta-feira, 24, no ge-
ral as plantas apresen-
tam bom desenvolvi-
mento, com aspecto vi-
sual de lavoura pare-
lha, camuflando os lo-
cais de menor densida-
de de plantas. 

Já nos locais onde 
as precipitações foram 
mais intensas, como nas 
regiões Sul, Campanha e 
Fronteira Oeste, o gran-
de volume de chuvas nas 
últimas semanas afetou 
as lavouras localizadas 
em várzeas e em locais 
próximos aos cursos de 
água, onde o solo ficou 
encharcado por muitos 
dias, comprometendo a 
produção e a produtivi-
dade nesta safra. 

Essas regiões atingi-
das pelas enxurradas re-
presentam 18% da área 
de soja no Estado e os 
produtores que contra-
taram seguro agríco-
la serão acompanhados 
até o período de colheita 
para quantificação das 
perdas e tomada de de-
cisão quanto ao aciona-
mento do seguro.

Nas lavouras no Nor-
te, os produtores de soja 
estão com problemas 
para realizar as aplica-
ções de fungicidas e in-
seticidas. Os interva-
los entre aplicações de 
fungicidas, próximo a 
20 dias, propiciam que 
haja um aumento da in-
cidência da ferrugem 
asiática e de percevejos. 
A orientação técnica é 
de aplicação de fungici-
da o mais cedo possível, 
antes do fechamento da 
soja, com intervalos de 

Chuvas podem comprometer 
produtividade da soja no Estado
>> SAFRA 2018/19 No geral, plantas apresentam bom desenvolvimento, mas em 
determinadas regiões, lavouras foram afetadas pelas precipitações intensas

>> Desenvolvimento da soja pode ser prejudicado por conta do excesso de chuva

reaplicação diminuídos 
conforme o clima.

Arroz e milho
A cultura do arroz no 

Estado está nas fases 
de desenvolvimento ve-
getativo (62%) e flora-
ção (30%), com 8% das 
lavouras em enchimen-
to de grãos. Nesse perí-
odo realizou-se aplica-
ção da adubação de co-
bertura via aérea, onde 
é possível o monitora-
mento do aparecimen-
to de doenças. No Su-
doeste e Centro do Es-
tado, os altos volumes 
de chuvas e baixo índi-
ce de insolação nos úl-
timos períodos deverão 
causar perdas de produ-
tividade. Os alagamen-
tos e encharcamentos 
das áreas trarão preju-
ízo maior nas lavouras 
do cedo que estavam na 
fase reprodutiva.

Na Fronteira Noro-
este e Missões, regiões 
mais adiantadas, onde 
boa parte das lavouras 
está no início do enchi-

mento de grãos, as mes-
mas não devem ser afe-
tadas pelas condições 
desfavoráveis da sema-
na. A baixa luminosida-
de e a diminuição das 
temperaturas geram re-
ceio aos produtores de 
abortamento das paní-
culas em floração, já que 
a cultura é altamente 
suscetível a essas condi-
ções no início do desen-
volvimento reprodutivo.

A cultura do milho no 
Estado apresenta em ge-
ral boas condições e ex-
pectativa de safra boa. 
Mais de 30% da área 

plantada está em fase 
de enchimento de grãos, 
17% estão maduras e 
outras 17% de área, co-
lhidas. As áreas planta-
das mais no tarde estão 
em desenvolvimento ve-
getativo. A produtivida-
de das lavouras colhidas 
oscila entre 4 e 9 T/ha. 
Essa grande variação de 
potencial produtivo das 
lavouras deve-se à irre-
gularidade do clima du-
rante o desenvolvimen-
to da cultura, embora o 
acumulado de precipita-
ções seja maior que os 
anos anteriores.
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FÉRIAS DO PREFEITO

Ouça a programação e participe

(51) 3742-2075

 (51) 99993-3339
 

 (51) 9

Trajeto de oito quilômetros 
na 7ª Caminhada na Natureza
>> SOBRADINHO Primeira edição de 2019 acontece no dia 16 de fevereiro, com saída às 
13h30, em frente a Igreja Nossa Senhora dos Navegantes. Inscrições já estão abertas

DIVULGAÇÃO

FOTOS: EVANIR BERTÓ

Ligue 3742-1975 - Sobradinho 
 3747-1321 - arroio do Tigre

émais

na serra ASSINATURA PREMIADA DA GAZETA DA SERRA 

CIRCULAÇÃO DO JORNAL
NAS TERÇAS E SEXTAS-FEIRAS

Cobertura especial

SOBRADINHO I SEXTA-FEIRA I 06 DE OUTUBRO I 2017
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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

éMAIS
NA SERRAA PARTIR DE 10 DE OUTUBRO

A Gazeta da Serra 

circulará em edição 

especial na 

terça-feira, 10 de 

outubro, com uma 

grande novidade.

A GAZETA INOVA PENSANDO NOS LEITORES!
Página 2

TEMPORAL DEVASTADOR

>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES

VALE COMPRAS 150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

émais

ASSINATURA NOVA ANUAL - 5 cautelas

ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cautelas  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cautelas 

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      5º SorTeio - 15/02/2019

4º CONTEMPLADO:
Fabiano Puntel

Linha Quinca - Sobradinho

Estão abertas, desde essa segunda-feira, 28, as 
inscrições para a sétima edição da Caminhada na 
Natureza, organizada pelo escritório municipal da 
Emater/RS-Ascar de Sobradinho, juntamente com a 
Casa da Cultura Amario João Lazzari e grupo de ca-
minhantes Caminhos do Campo. A atividade acon-
tece no dia 16 de fevereiro, um sábado, sendo a pri-
meira a ser realizada em 2019.

A saída da atividade está prevista para as 13h30, 
junto à Igreja Nossa Senhora dos Navegantes, e as-
sim como nas edições anteriores, o trajeto é manti-
do em segredo pelos organizadores, só sendo reve-
lado no momento da caminhada. O percurso, de oito 
quilômetros, é considerado “moderado”. 

A caminhada tem por finalidade estimular a ati-
vidade física na natureza, bem como a promoção e 
valorização do turismo rural em Sobradinho. A ati-
vidade também proporciona aos participantes mo-
mentos de contemplação, reflexão e contatos com o 
meio rural, além da degustação e aquisição de pro-
dutos da agricultura familiar. 

Na ocasião, será servido o tradicional café colo-
nial, que será elaborado desta vez pela Agroindús-
tria Familiar Waide e Ceolin, da localidade de Linha 
Carijinho. As inscrições poderão ser feitas na Casa 
da Cultura e na Emater local, ao custo de R$15,00, 
até o dia 15 de fevereiro. >> Caminhada na Natureza tem trajetos desafiantes aos participantes, como subidas em morros

Aconteceu na manhã da última quinta-feira, 24, 
a transmissão de cargo do prefeito de Lagoa Boni-
ta do Sul, Gilnei Arlindo Luchese, para o vice-pre-
feito Luiz Francisco Fagundes. Ele assume a chefia 
do executivo durante as férias do prefeito, ficando 
no comando do município até a próxima sexta-fei-
ra, 1º de fevereiro. 

Estiveram presentes na solenidade o secretário 
de Administração, Paulo Cerentini, o secretário da 

Saúde, Leonir Francesquet, o secretário da Agricul-
tura Pedrinho Tavares, diretores de departamento 
e servidores municipais.

Continuidade
De acordo como prefeito em exercício Luizinho, 

será dada continuidade nos trabalhos que estão em 
andamento no município, com o apoio de todos os 
funcionários municipais.

Luizinho assume a Prefeitura de Lagoa Bonita



Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br
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Expectativa de safra recorde da 
ameixa em Campo de Sobradinho
>> CAFÉ NA ROÇA Projeção da família Calheiro Jung, no interior de Passa Sete, é colher 
de 45 a 48 toneladas da fruta, depois de sofrer com o granizo no ano passado

Variedade inédita na propriedade
Por alguns anos, a 

aposta da família é nas 
variedades mais tradi-
cionais da ameixa para 
a produção e comercia-
lização. “No momento, 
estamos colhendo a le-
tícia e colocando na câ-
mara fria. Mas já deso-
vamos a italiana, a pre-
coce e a irati. O mercado 
é excelente e a procura 
está muito grande”, ga-
rante Jung. A novidade 
para esta safra é a plu-
ma 7, recém implanta-
da e ampliando o leque 
de frutos nos pomares.

A diferença entre 
esta e outras variedades 
é a massa, mais averme-
lhada. “Ela é antiga, po-
rém com uma genética 
melhorada. Na região 
de Farroupilha e Caxias 

do Sul ela sofre com os 
ataques de bacterioses. 
Aqui, não tive esse pro-
blema”, relata o agricul-
tor. A comercialização é 
feita para supermerca-
dos de Sobradinho e re-
gião e também para es-
tabelecimentos de mu-
nicípios como Lajeado e 
Carazinho. “Se fizer fru-
ta de qualidade, vai ter 
mercado”.

Apesar da ameixa ser 
a principal atividade, 
não é nela que se re-
sume a fruticultura na 
propriedade da famí-
lia. Há também o cultivo 
do caqui e do kiwi, dois 
produtos que estão ob-
tendo destaque a cada 
dia. Ainda, há também 
uma lavoura de soja, 
que fica colada nos po-

mares.

Busca pelo 
conhecimento
Com a descoberta 

de novas tecnologias e 
também a facilidade de 
acesso a informação, 
muitos agricultores es-
tão buscando inovar em 
suas lavouras e poma-
res, o que não acontecia 
em décadas passadas. 
No caso da fruticultura, 
há muitas técnicas ca-
pazes de deixar as fru-
tas com uma qualida-
de ainda maior. Marcos 
Rene Jung é destes pro-
dutores que não gos-
ta de “ficar para trás” e 
busca sempre melhorar 
o seu trabalho.

E l e  c o m e n t a  q u e 
sempre se preocupou 

Alegria é a palavra da 
moda em uma proprie-
dade na localidade de 
Campo de Sobradinho, 
interior de Passa Sete. 
Afinal, a família Calhei-
ro Jung é só sorrisos 
por conta do sucesso 
da colheita da ameixa, 
que se encaminha para 
a reta final com a cer-
teza de que vem por aí 
uma safra recorde. Uma 
conquista que chega 
em boa hora para quem 
sofreu com o granizo 
no ano anterior, resul-
tando em perdas consi-
deráveis na produção.

A projeção da famí-
lia é colher 45 a 48 to-
neladas da fruta, re-
sultando na maior sa-
fra desde que decidi-
ram apostar no cultivo 
da ameixa, no começo 
da década. “Neste ano, 
graças a Deus, é só ale-

gria. Estamos concluin-
do mais uma colheita, e 
de um fruto de qualida-
de”, destaca o produtor 
Marcos Rene Jung, que 
recebeu a reportagem 
da Rádio Gazeta FM 
em sua propriedade, 
durante o quadro Café 
na Roça. E estavam em 
pleno trabalho nos po-
mares.

Telas
Para obter uma boa 

safra, sem passar pelos 
transtornos do ano pas-
sado, Jung decidiu in-
vestir em telas anti-gra-
nizo. “É um investimen-
to muito alto, de R$ 60 
mil por hectare. Fize-
mos em dois hectares, 
mas pretendo implan-
tar em mais um após a 
colheita”, explicou. Na 
safra anterior, em vir-
tude das chuvas de gra-
nizo, as perdas na pro-
priedade chegaram a 40 
toneladas da fruta. “Foi 
um baque muito gran-
de para nós. Investimos 
muito e não consegui-
mos colher”, recorda.

As coberturas de pro-
dução funcionaram e a 
nova safra não sofreu 
com prejuízos. Mas não 
é somente o granizo que 
pode atrapalhar a pro-
dução. Jung explica que 
o tratamento das amei-
xas é feito cuidadosa-
mente para que o fru-
to não perca qualida-
de. “Temos uma gran-
de preocupação com o 
consumidor final, por 
isso deve-se cuidar o 
que usar na fruta”, re-
força. Ele ressalta, ain-
da, que existem produ-
tos específicos para uti-
lizar nela.

Outros cuidados ne-
cessários que ele toma 
é com as caixas de abe-
lhas, que ajudam na po-
linização. “Temos pro-
dução de soja também. 
Deve-se cuidar muito 
as aplicações, a hora, o 
vento. Nunca matei um 
enxame aqui, e tenho 35 
caixas ao redor do po-
mar. As abelhas são o 
braço-direito, por isso 
devemos cuidar e ze-
lar por elas”, comenta.

>> Colheita da ameixa está em pleno vapor nos pomares em Campo de Sobradinho

>> Marcos e Cristiani Calheiro Jung: previsão é colher até 48 toneladas da fruta

em correr atrás de téc-
nicas que beneficiem a 
produção. “Sempre tro-
co experiências com o 
pessoal da Serra Gaú-
cha, da Emater. Sem-
pre quis aprender mais, 
para desenvolver a mi-
nha propriedade. E está 
dando certo, peguei o 
jeito da coisa”, brinca. 
Para se capacitar, conta 
também com o auxílio 
do cunhado, que é téc-
nico agrícola e residiu 
em outros locais, como 
Santa Catarina.
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As manchetes 
em 27/01/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Não foi um grande Carnaval. 
Se bem que foi o melhor dos últimos quatro anos em 
Sobradinho. O desfile de rua, apesar de bastante modesto, 
agradou. Pena que o público que compareceu na avenida 
para prestigiar o espetáculo tenha ficado bastante aquém 
das expectativas. A apresentação criativa da Escola Unidos do 
Samba (1º lugar) e Mocidade Independente foram bastante 
elogiadas pelo público. Da mesma forma, não faltaram 
comentários elogiosos para a apresentação do Bloco Tipo Bixo e 
dos quatro blocos infantis.

>> Casal presidente do evento 
Loira e Tarcísio Pasa, e o pároco 

de Ibarama, padre Almarinho 
Lazzari. 1998

Espaço
do leitor

 

Proximidade – 
palavra de ordem
É de conhecimento geral que uma das prin-

cipais responsabilidades de qualquer lideran-
ça de uma entidade representativa é o conta-
to aberto com a classe que representa. Nosso 
trabalho deve ser sempre voltado a esse sen-
tido, o de buscar a proximidade com os nos-
sos pares, para ouvir as suas demandas e en-
caminhar as estratégias necessárias para a re-
solução de impasses.

Muitas vezes, a primeira etapa desse pro-
cesso, o da escuta, é realizada com o apoio da 
tecnologia, o que antigamente não era possí-
vel. Perco as contas das demandas que recebo 
de colegas de todos os cantos do Estado por 
meio das redes sociais e aplicativos de men-
sagens. Mesmo assim, assevero: a tecnologia 
em nada substitui, nem substituirá, o conta-
to humano. Apenas quando estou em conta-
to direto com a advocacia do interior é que 
consigo compreender a realidade e as deman-
das de cada região.

Nesse sentido, percorri, em 2018, mais de 
cem mil quilômetros para visitar as subseções 
do interior do Estado. Foram muitas horas 
dentro de um carro e, para além do trabalho 
realizado junto à advocacia, dessas viagens 
restam algumas certezas.

Aqui faço um parêntese para ressaltar a gra-
dual deterioração das estradas do Rio Grande 
do Sul.  É gritante como nossas estradas estão 
esburacadas. Vi muitos outros motoristas pa-
rados no acostamento (quando existem!), tro-
cando pneus que se arrebentaram por causa 
de crateras da estrada.

Assim como eu, milhares de colegas reali-
zam esses deslocamentos diariamente. Afinal, 
precisam comparecer a audiências e atender 
clientes. Dessa forma, no exercício da profis-
são, servindo à cidadania, eles ficam expos-
tos aos perigos das estradas gaúchas.

Seja nas estradas ou nos escritórios do in-
terior, precisamos estar em movimento, pois 
queremos e precisamos saber onde a advo-
cacia tem problemas, onde há desrespeito às 
prerrogativas, em quais repartições públicas 
do Estado a advocacia está sendo restringida 
de exercer sua profissão. Esses dados preci-
sam chegar até a presidência. Estar presente 
nos lugares, facilita muito a descoberta dessas 
irregularidades, desses impedimentos e des-
sas arbitrariedades ao exercício profissional.

A minha gestão, à frente da Ordem, conti-
nuará sendo de aproximação. Durante os pró-
ximos três anos, para os quais fui reeleito pre-
sidente da seccional gaúcha da OAB, buscarei 
o contato com os colegas, ouvir seus pleitos, 
planejar melhorias e entregar investimentos.

Espero que trabalhem pela melhoria das es-
tradas do Estado, pois estarei constantemen-
te trafegando por elas para garantir melhores 
caminhos de ligação para a advocacia gaúcha.

RICARDO BREIER
PRESIDENTE DA OAB/RS Educação: a grama tão 

verde do vizinho
A Alemanha está nos noticiários por aprovar jor-

nada de trabalho de 28 horas semanais, porém, ao 
lançar o olhar para este país outro dado me chama 
a atenção: o investimento em pesquisa e desenvolvi-
mento. Dados de 2016 mostram que o governo fede-
ral e os setores econômico e científico alemães inves-
tiram 2,94% do Produto Interno Bruto em pesquisa e 
desenvolvimento contra 2,03% dos outros países da 
União Europeia e gerando um abismo quando compa-
rado ao Brasil, que em 2015, investiu 0,63%, o equi-
valente a R$ 37,1 bilhões contra os 92,2 bilhões de 
euros da Alemanha.

Porém, mesmo sofrendo de um problema que nos 
é familiar: a mobilidade social (um aluno pertencen-
te às classes sociais mais baixas terá poucas oportu-
nidades para ascender socialmente em relação aos 
seus pais), o “pulo do gato” dos alemães atualmen-
te está na atenção dada a transição do aluno ao mer-
cado de trabalho.

Segundo uma pesquisa da Organização para a Co-
operação e o Desenvolvimento Econômico (OCDE), 
o nível de desemprego entre adultos que se formaram 
no ensino secundário em um curso técnico chega a 
apenas 4,2%. Já para jovens entre 15 e 19 anos que 
não estão estudando ou trabalhando chega a 8,6%, 
um dos menores níveis entre os países-membros da 
organização. Além disso, eles têm uma classe média 
forte, com 58% da população ganhando entre 2.400 
e 5.000, mesmo profissionais que se formam somente 
no ensino secundário têm um poder de compra consi-
derado socialmente satisfatório, o que mantém a eco-
nomia aquecida.

Investimento em pesquisa e desenvolvimento alia-

do a programas de aprendizagem que auxiliem na in-
serção dos jovens no mercado de trabalho nos distan-
cia ainda mais da realidade alemã. Mas como pode-
mos diminuir essa distância já que a projeção de in-
vestimento nessa área não nos é promissora? Deve-
mos e podemos promover parcerias internacionais e 
incentivar o investimento da iniciativa privada para 
o preparo de nossos jovens para a profissionalização.

Como professor e gestor de uma instituição de en-
sino, sou inquieto e procuro sempre trazer inovações 
para a sala de aula. Hoje, mais do que nunca, é fun-
damental buscar continuamente a troca de conheci-
mento entre players internacionais e com as inicia-
tivas globais, como a Organização das Nações Uni-
das (ONU). A sala de aula mudou. Nela, temos que 
incentivar os alunos a serem sedentos por conteúdos 
extraclasse, cases de sucesso e, principalmente, expe-
riências reais. Quem não se desprender da teoria, fi-
cará estagnado em um mercado profissional cada vez 
mais dinâmico.

A dimensão global do Dia Internacional da Edu-
cação, celebrado neste dia 24 de janeiro, serve para 
refletirmos sobre seu real significado. Se não pode-
mos investir, devemos não só abrir as fronteiras para 
a pesquisa científica como incentivar convites para 
parcerias em prol da sustentabilidade das nações em 
todas as suas nuances, sejam elas de primeiro mundo 
ou não. Quem sabe um dia, com muita criatividade e 
inspiração, chegaremos no padrão alemão. 

*Norman de Paula Arruda Filho
Professor do Mestrado em Governança e Sustenta-

bilidade do ISAE/FGV
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Saiba mais
Conforme o Decreto, considera-se presente a 
efetiva necessidade para aquisição de armas de uso 
permitido, nas seguintes hipóteses:
Morar em cidade ou estado onde a taxa de homicídios 
seja superior a 10 para cada 100 mil habitantes;
Morar em áreas rurais;
For proprietário de estabelecimentos comerciais ou 
industriais;
Militares, incluídos os inativos;
For agente público que exerce funções da área de 
segurança pública, administração penitenciária, 
integrantes do sistema socioeducativo lotados 
nas unidades de internação, da Agência Brasileira 
de Inteligência e no exercício do poder de polícia 
administrativa e correcional em caráter permanente; 
ou
For colecionador, atirador e caçador, devidamente 
registrado no Exército. Também, de acordo com as 
mudanças, o prazo para renovação do registro de 
arma de fogo de uso permitido e de uso restrito passa 
a ser de dez anos.

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE IBARAMA

PREGÃO PRESENCIAL N° 006/2019

Pregão Presencial: 006/2019. Dia: 12/02/2019, às 9 horas. Objeto: Trans-
porte Escolar. Edital na Prefeitura, Rua Júlio Bridi 523, Site: www.ibara-
ma.rs.gov.br. Informações Fone: 51 37441100. 

Ibarama, 28/01/2019. 

André Carlos Da Cas
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 02/2019

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o conhe-
cimento dos interessados, que dia 12 de fevereiro de 2019, às 08 horas 
e 30 minutos, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bo-
nita do Sul, estará recebendo propostas para contratação de empresa 
para prestação de serviços médicos, 40 horas semanais, na Unidade Bá-
sica de Saúde de Lagoa Bonita do Sul. Maiores informações na Prefeitu-
ra Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo te-
lefone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 29 de janeiro de 2019.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

Em ExercícioAVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO N° 03/2019

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o conhe-
cimento dos interessados, que dia 12 de fevereiro de 2019, às 09 horas 
e 30 minutos, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bo-
nita do Sul, estará recebendo propostas para registro de preço para fu-
turas aquisições de materiais de elétricos, hidráulicos e construção para 
uso das Secretarias Municipais. Maiores informações na Prefeitura Mu-
nicipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo tele-
fone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 29 de janeiro de 2019.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

Em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

VENDE-SE: Terreno 
no centro de Sobradi-
nho, ao lado do Banri-
sul. Área ideal de 92,974 
m² no terreno e 69,016 
m² na benfeitoria. Valor 
250.000,00 à vista. (055) 
996384414.

VENDE-SE: proprieda-
de comercial + casa de 
moradia, em Arroio do Ti-
gre. Com cancha de bo-
chas e excelente estrutu-
ra com mais de 500m² de 
área construída. Terreno 
medindo 16mx85m. Aceita 
carro no negócio. 51 980 
471 565.

CLASSIFICADOS

DOCUMENTOS E OB-
JETOS QUE AINDA EN-
CONTRAM-SE NA GA-
ZETA: Eraldo Iegli – Ivonir 
Adão Lopes – João Ivo da 
Costa Leite – Lyryel da Sil-
va Fernandes encontram-se 
na recepção da Gazeta as-
sim como chaves de veícu-
los e residências.

VENDE-SE: terreno me-
dindo 16mx85m, em Linha 
Limberger, Arroio do Ti-
gre. Valor: R$ 70 mil. 51 
980 471 565.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA
SETOR DE LICITAÇÕES 

AVISO DE LICITAÇÃO – A Prefeita Municipal de Estrela Velha – RS, no 
uso de suas atribuições legais e de conformidade com a Lei 10.520/2002, 
e Lei 8.666/1993, torna público a realização das seguintes licitações:

- PREGÃO PRESENCIAL Nº 001/2019, no dia 04/02/2019, às 09h, ob-
jetivando o registro de preços para fornecimento de tubos de concreto.  

- PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2019, no dia 05/02/2019, às 09h, obje-
tivando o registro de preços para o fornecimento de britas.

- PREGÃO PRESENCIAL Nº 003/2019, no dia 06/02/2019, às 09h, ob-
jetivando a aquisição de gêneros para a alimentação escolar, para o 1º 
semestre.  

Edital e informações complementares, junto ao Departamento de Li-
citações ou no site www.estrelavelha.rs.gov.br, fone 51 3616 7011, e-
-mail licitaev@terra.com.br. 

Estrela Velha, RS, 21/01/2019. 

Cecilia Montagner Ceolin, 
Prefeita Municipal.

O presidente da Re-
pública, Jair Bolso-

naro, assinou no último 
dia 15 de janeiro, um de-
creto para regulamentar 
a posse de arma de fogo 
no Brasil. Com o docu-
mento, publicado em 
edição extra do Diário 
Oficial da União (DOU), 
as regras ficam mais cla-
ras para agentes de se-
gurança e pessoas que 
desejam possuir um ar-
mamento em casa ou no 
trabalho.

Em entrevista ao Giro 
Regional da Rádio Ga-
zeta FM, o sócio pro-
prietário da Loja Sni-
per Caça e Pesca, Nilmar 
Dal Molin, passou algu-
mas orientações sobre 
o que muda com a edi-
ção do decreto. O docu-
mento diz respeito ape-
nas à posse de armas, ou 
seja, possibilita que o ci-
dadão mantenha arma 
em casa, diferentemen-
te do porte de arma, que 
dá o direito de sair da 
residência e carregá-la 
na rua.

Com a edição, a ideia 
era deixar mais obje-
tiva a análise por par-
te da Polícia Federal do 
requerimento para con-
cessão de autorização 
para aquisição de arma 
de fogo de uso permi-
tido; e ampliar o prazo 
para renovação do cer-
tificado de registro de 
arma de fogo de uso per-
mitido e de uso restrito.

O Ministério da Justi-
ça divulgou documento 
com esclarecimentos, no 
mesmo dia em que Bol-
sonaro assinou decreto 
que facilita a posse. En-
tre eles a diferença entre 
posse e porte. A posse 
consiste em manter no 
interior de residência 
(ou dependência desta), 
ou no local de trabalho, 
a arma de fogo. O porte, 
por sua vez, garante ao 

Posse de armas: esclareça 
algumas dúvidas importantes
>> PARA ENTENDER MELHOR Texto assinado pelo 
presidente da República Jair Bolsonaro facilita a aquisição e 
registro de armas, mas não trata do porte 
Elion Silva
elion@gazetadaserra.com.br

cidadão trazer a arma 
consigo mesmo fora do 
ambiente residencial 
ou comercial, ou seja, 
poder andar com ela na 
rua. O porte de arma não 
é objeto deste decreto. 

Sobre o texto
O texto explica ain-

da que não existe pre-
visão legal estabelecen-
do limitação de quanti-
dade de armas a serem 
registradas por pessoa. 
Importante destacar 
que o decreto presiden-
cial considera presen-
te a efetiva necessida-
de para algumas situa-
ções, limitada à aquisi-
ção de até quatro armas 
de uso permitido. Con-
tudo, caso estes indiví-
duos tenham interes-
se em adquirir mais ar-
mas, deverão comprovar 
a efetiva necessidade.

O decreto somente fa-
cilita a posse de armas 
de uso permitido e não 
inclui armas de uso res-
trito, como armas auto-
máticas ou fuzis.  Não 
está prevista anistia para 
quem perdeu o prazo 
para recadastramento, 
que acabou em 2009. 
Essa medida demanda-
ria alteração legislativa, 
o que só poderia ser fei-
to por meio de lei. O que 
prevê o Decreto, por sua 
vez, é a renovação auto-
mática dos certificados 
de registro de arma de 
fogo expedidos pela Polí-
cia Federal antes da data 
de publicação do ato, e 
ainda vigentes, pelo pra-
zo de dez anos.

Se, na residência hou-
ver criança, adolescen-
te ou pessoa com defi-
ciência, o interessado 
deve se assegurar que a 
arma seja armazenada 
em segurança, pode ser 
um cofre ou local com 
tranca. Será exigido do 
interessado a apresen-
tação de declaração de 
que mantém a arma em 
um cofre ou local com 
tranca. Se a criança, ado-

lescente ou pessoa com 
deficiência tiver acesso 
à arma por falta de cui-
dado do responsável, 
este incorrerá na prá-

tica do crime de omis-
são de cautela, previs-
to no artigo 13 da Lei nº 
10.826/2003, com até 
dois anos de prisão.
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Saiba mais: Acampamento Repartir Juntos
Na história da atuação pastoral da igreja, voltada para os jovens das comunidades, 

surgiram ao longo do tempo uma série de iniciativas de caráter supra-comunitário. 
Uma delas procura reunir jovens em acampamentos durante vários dias uma vez ao 
ano. Este empreendimento denomina-se Acampamento Repartir Juntos. 

O próprio nome diz muito da sua natureza e de seus objetivos. Jovens se 
encontram em torno de um tema que é estudado, debatido, celebrado. Assessorias 
convidadas dão apoio e motivação e o clima gerado favorece o florescimento de 
comunhão e partilha.

Os acampamentos são organizados em várias regiões do país nos meses de janeiro 
ou fevereiro e congregam centenas de jovens todos os anos.

Fonte: Portal IECLB

Taiara Soldi
redacao@gazetadaserra.com.br

>> Atividades promoveram a integração entre os jovens luteranos da região

FOTOS: TAIARA SOLDI

Acampamento Repartir Juntos reúne 
centenas de jovens na Martin Lutero  
>> ARROIO DO TIGRE Esta foi a segunda vez que a atividade organizada pela Juventude 
Evangélica do Sínodo Centro-Campanha Sul foi realizada no Celeiro do Centro Serra

Cerca de 120 jovens 
de diversos cantos do 

Rio Grande do Sul, além 
de ministros e  ministras 
tiveram Arroio do Tigre 
como destino na última 
semana. Eles estiveram 
presentes em mais uma 
edição do Acampamen-
to Repartir Juntos (ARJ), 
um encontro de juven-
tudes da Igreja Evangé-
lica de Confissão Lute-
rana do Brasil. O evento 
foi realizado nas depen-
dências da Comunidade 
Evangélica Martin Lute-
ro, na entrada da cida-
de, com início na última 
quinta-feira, 24 e encer-

rando na da tarde de do-
mingo, 27.

A reportagem integra-
da do Jornal Gazeta da 
Serra e da Rádio Gaze-
ta FM acompanhou par-
te da programação reali-
zada na tarde da última 
sexta-feira, 25, que con-
tou com várias ativida-
des educativas e diverti-
das, como gincanas, es-
tudos, oficinas de música, 
meditação, entre outras. 
Os jovens eram oriundos 
de 20 municípios do es-
tado e puderam usufruir 
de uma bela estrutura de 
camping, que já abrigou 
também eventos como a 
Expotigre.

Segundo a pastora Lo-
vani Lilge, a comunidade 
se preparou durante dias 

para receber a todos com 
muito carinho. Ela lem-
bra que a Paróquia Evan-
gélica de Confissão Lute-
rana de Arroio do Tigre 
sediou o evento pela se-
gunda vez, sendo que a 
primeira ocorreu no ano 
de 2015. “Os jovens das 
comunidades aqui de Ar-
roio do Tigre e Estrela 
Velha se empenharam, 
se prepararam, fizeram 
campanhas para que pu-
déssemos acolher a to-
dos da melhor maneira 
possível”, salientou.

Quem também esteve 
presente, foi o orientador 
teológico e um os coorde-
nadores do Acampamen-
to da Juventude Evangé-
lica do Sínodo Centro-
-Campanha Sul, Dirceu 

Receptividade positiva na
Comunidade Evangélica

O vice-coordenador do Acampamen-
to Repatir Juntos, André Martin, fez uma 
avaliação positiva desta edição e agra-
deceu a comunidade de Arroio do Tigre 
pela receptividade, destacando a tradi-
ção do município em sediar eventos re-
gionais e estaduais que envolvam as co-
munidades evangélicas e luteranas. “É 
importante esse momento de encontro, 
onde buscamos trabalhar o tema deste 
ano, que é a questão do protagonismo. 
Não apenas a teoria, mas dando a opor-
tunidade deles à prática”, salientou. Ele 
também destacou a parceria dos pode-

res públicos de Arroio do Tigre e de Es-
trela Velha.

Já coordenadora de atividades dos jo-
vens do Sínodo Centro-Campanha Sul, 
Caroline Lenz Ziani comentou sobre o 
trabalho desempenhado com os jovens. 
“Desde 2007 acontece anualmente, nos 
moldes de hoje”, explicou. Caroline ex-
plicou que o Acampamento Repatir Jun-
tos é apenas uma das atividades que 
ocorrem durante a programação anual 
da Juventude Evangélica do Sínodo Cen-
tro-Campanha Sul, tudo para o aprendi-
zado e diversão dos envolvidos.

Strelow. O encontro dos 
jovens tem como princi-
pal objetivo trabalhar te-
máticas e a partir delas, 
ações concretas da juven-
tude. “Através deste even-
to, buscamos também ca-
pacitar o jovem a ser pro-

tagonistas no seu contex-
to, na família, na igreja e 
na sociedade”, explicou.

Segundo ele, o tema 
trabalhado neste ano 
que foi: “Protagonismo: 
fé que faz acontecer” e o 
lema bíblico: “Porque até 

o Filho do Homem não 
veio para ser servido, 
mas para servir (Marcos 
10.45a)”. A assessoria 
ficou a cargo do pastor 
Gerson Acker, de Nova 
Friburgo, interior do Rio 
de Janeiro.
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Gran-
des chances de mudan-
ça de emprego. Com 

raciocínio rápido, vai se sair 
bem em qualquer situação. 
Pode renovar suas esperan-
ças de realizar um sonho. Seu 
amor vai entender seu desejo 
de liberdade.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Seu tra-
balho renderá bastante 
em casa. Poderá se re-

velar mais firme ao lidar com 
seus familiares. A dois, o ideal 
é abrir seu coração e esquecer 
um pouco os problemas para 
aproveitar os bons momentos. 

TOURO
21/04 a 20/05 - A sor-
te vai sorrir para quem 
lida com produtos de 

outras cidades, concursos, trei-
namentos e cursos. Você vai 
querer se aprofundar nos as-
suntos em que você e sua ca-
ra-metade têm afinidade.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Terá 
energia para batalhar 
pelos seus interesses e 

poderá dar bons conselhos aos 
colegas. Você e seu par viverão 
momentos inesquecíveis no ro-
mance. A intimidade será cheia 
de inovação!

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Pode 
se aproximar dos cole-
gas de trabalho e ofe-

recer conselhos. Se você vive 
uma relação duradoura, a con-
fiança mútua deverá estreitar 
os laços conjugais. Sexo com 
muita imaginação!

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Opor-
tunidade para investir 
na sua carreira: pode 

ganhar um extra com atividade 
diferente do seu emprego. Mo-
mentos divertidos com novos 
amigos. No namoro, fará ques-
tão de segurança e lealdade.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Você 
receberá as energias da 
Lua e terá muita von-

tade de encerrar pendências. 
Profissionalmente, será um dia 
de oportunidades. Há possibi-
lidade de uma conquista virar 
uma forte paixão.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Boa 
chance de ganhar di-
nheiro: siga suas metas 

para tudo fluir bem. Em rela-
ção à saúde, siga as recomen-
dações médicas. Caso namore, 
seja menos cabeça-dura e ouça 
os desejos da pessoa amada.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Agar-
re a chance de fechar 
bons contratos e fazer 

excelentes acordos. Se estiver 
a fim de alguém, vai jogar seu 
charme para ter sucesso. Na 
intimidade, vale a pena sur-
preender seu par.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Netu-
no indica uma fase de 
êxito financeiro. Man-

tenha o foco e a perseverança 
em questões profissionais para 
progredir! Na relação amorosa, 
poderá se mostrar mais exigen-
te com seu par.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Conte 
com novidades no ser-
viço, que devem afetar 

você e seus colegas. Caso este-
ja só, talvez se apaixone nova-
mente por amor do passado. 
Sexualmente, vai demonstrar 
bastante ousadia.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Apro-
veite todas as oportu-
nidades que surgirem 
na carreira. Poderá to-

mar decisões importantes com 
seus amigos sobre projetos em 
comum. Na vida a dois, é hora 
de fazer planos para o futuro.

Fest
asaniani

Fone 51 3742 2464
 Av. João Antônio, 180 - sala 03 

Sobradinho

Agradecimento
aos pais Adriana e 
Eduardo e ao irmão 
Edurdao Antônio.

Sobradinho

Ana Carolina 
Cursino da 
Silva
6 anos

Caciss: Liquida Sobradinho 
abre calendário de promoções
>> COMÉRCIO Campanha tradicional de início de ano 
começa nesta sexta e se estende até o dia 28 de fevereiro

A Câmara de Comér-
cio, Indústria e Ser-

viços de Sobradinho (Ca-
ciss) realizou sua primei-
ra reunião do ano na ma-
nhã da última sexta-fei-
ra, 25.  Na ocasião, o pre-
sidente Emerson Torrel 
apresentou aos membros 
da diretoria as ativida-
des a serem desenvolvi-
das pela entidade no de-
correr do ano. A primeira 
agendada é o Liquida So-
bradinho, que inicia nes-
ta sexta-feira, 1º, e segue 
até o dia 28 de fevereiro.

Também ocorreu a 
apresentação da pres-
tação de contas do Na-
tal Premiado Caciss, Na-
tal das Estrelas 2018/19 
e o concurso Vitrines 
de Natal. Ainda, delibe-
rou- se sobre as ações 
que serão realizadas em 
2019, voltadas a quali-
ficação, como palestras, 
workshops e cursos em 
parceria com o Serviço 
Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Em-
presas (Sebrae). 

O primeiro evento do 
ano será o 2º Encontro 
de Mulheres Empreen-
dedoras, que ocorre em 

8 de março, Dia Interna-
cional da Mulher, na Câ-
mara de Vereadores de 
Sobradinho. Na oportu-
nidade, será realizada 
uma palestra com case 
de sucesso da empresá-
ria Tatiani Beatriz Herr-
mann, fundadora da Sel-
fy Consultoria de Moda 
& Imagem, com forma-
ção superior em Gestão 
de Empresas, especiali-
zação em Gestão da Qua-
lidade e formação Inter-
nacional em Consultoria 
e Coaching de imagem.  

Ficou definido tam-
bém que será agenda-
da uma visita ao coman-
do da Brigada Militar em 
Santa Cruz do Sul para 
solicitar o aumento do 
efetivo de policiais em 
Sobradinho, já que em 
2019 ocorre a formação 
de uma nova turma de 
PMs no CRPO/Vale do 
Rio Pardo. Esta solicita-
ção será feita em conjun-
to com a Prefeitura Mu-
nicipal e Sindicato do Co-
mércio Varejista de So-
bradinho (Sindilojas). 

Conciso
Discutiu-se também 

o retorno, por parte da 
Prefeitura, sobre a so-
licitação da criação do 
Conselho da Cidade de 
Sobradinho (Conciso). 
Este teria caráter con-
sultivo e deliberativo e é 
previsto em Lei Munici-
pal, o que não vai ocorrer 
num primeiro momento. 
Várias ações seguiram na 
pauta da reunião sempre 
pensando em fomentar 
os setores pela entidade 
representados.

>> Reunião de dirigentes da Caciss ocorreu na manhã da última sexta-feira, 25

A área ao lado da quadra de gra-
ma sintética da Praça Cornedo Vicen-
tino, na Avenida João Antônio, está 
sendo disponibilizada gratuitamen-
te para realização de festas de ani-
versário infantis. Em entrevista ao 
Giro Regional da Rádio Gazeta FM 
da última quinta-feira, 24, o secretá-
rio municipal de Educação, Cultura, 
Turismo e Desporto Ivan Trevisan, 
juntamente com o diretor de Espor-
tes de Sobradinho, Cristiano Lopes, 
explicou a ideia.

“O município tem uma estrutu-
ra muito grande com quadras e pa-
vilhões e pensamos em utilizar da 
melhor forma beneficiando a popu-
lação. Fomos procurados por uma 
família para fazer um aniversário 
na quadra da Cornedo, e achamos 
a ideia interessante. O local dispões 
de mesas e cadeiras da Prefeitura. Quando alguma família quiser fazer uma festa infantil, temos mais essa 
opção de local, acompanhado por um futebol no fim da festa”, explicou Trevisan.

Conforme Ivan Trevisan, nos fins de semana, um monitor vai cuidar dos brinquedos e crianças. A reser-
va deve ser feita na sala Secretaria de Educação, localizada junto a Prefeitura, no Centro Administrativo.

Prefeitura oferece quadra da Cornedo 
para festas de aniversário infantis

Ivan Trevisan e Cristiano Lopes foram entrevistados no Giro Regional
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28/01.....0,5000%   30/01.....0,3715% 

29/01.....0,5000%   31/01.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
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R Comercial 29/01 Paralelo 29/01

R$ 3,77 R$ 3,94

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 65,50 min 

R$ 40,00 min

R$ 120,00 min

R$ 11,90

R$ 30,50 min

R$ 5,75 min

R$ 4,75 min

R$ 3,95 min

R$ 9,56 

R$ 74,00 max

R$ 43,50 max

R$ 180,00 max

R$ 39,00 max

R$ 7,00 max

R$ 5,40 max

R$ 4,70 max

R$ 2,90 min
R$ 3,50 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 744,699
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,43

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

trovoadas

Probabilidade de 

 31°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

Liga Gaúcha abraça as 
séries Prata e Bronze

Inscrições das equipes
Liga 1 – R$ 2,5 mil 
Liga 2 – R$ 2 mil
Liga 3 – R$ 1,5 mil
Sub 20  – R$ 500,00
Sub 9, 11, 13, 15 e 17 – R$ 400,00*
Feminino – R$ 300,00

*Haverá desconto para os clubes que participarem 
de mais de uma categoria. Com cinco times inscritos, o 
valor é R$ 1 mil. Com quatro, pagam R$ 900,00. Com 
três, o custo será de R$ 800,00, e com duas equipes, o 
valor é R$ 600,00.

Liga 2
Ao lado da AES, também já se filiaram na Liga 2 

Abelc (Boa Vista do Buricá), ADCH (Salto do Jacuí), 
AFF (Fortaleza dos Valos), AGE (Guaporé), BGF (Bento 
Gonçalves), Guarani (Frederico Westphalen), Lagoa 
Futsal (Lagoa Vermelha) e Nadas Branco (Rio Pardo).

Chuva com trovoadas 

>> FUTSAL Associação Esporti va Sobradinho está 
confi rmada entre os ti mes que disputarão a Liga 2 neste 
ano. Base e feminino também terão nova gestão

Quarta-feira

Probabilidade

Quinta-feira

Probabilidade

Sexta-feira
Pancadas de 

Probabilidade

Uma reunião que ficou 
para a história do 

futsal gaúcho ocorreu na 
tarde do último sábado, 
26, na Câmara de Verea-
dores de Selbach, na re-
gião do Alto Jacuí. O obje-
tivo? Unir ainda mais os 
clubes em torno do for-
talecimento da Liga Gaú-
cha, entidade que surgiu 
em 2017 para organi-
zar o antigo Estadual Sé-
rie Ouro RS e que agora 
abraça as divisões infe-
riores do esporte – Pra-
ta e Bronze – e também 
as competições das divi-
sões de base e a catego-
ria feminino.

A mobilização dos clu-
bes de diferentes cidades 
e divisões cresceu depois 
da eleição da nova dire-
toria da Federação Gaú-
cha de Futebol de Salão 
(FGFS), ocorrida ainda 
no final do ano passado 
e recheada de polêmi-
cas, com a chapa impug-
nada “O resgate do fut-
sal gaúcho” – encabeça-
da pelo dirigente Carlos 

>> Reunião entre dirigentes dos clubes lotou as dependências do plenário da Câmara de Vereadores de Selbach

Quaresma – ingressando 
na Justiça. Na ocasião, o 
então mandatário César 
Cabral foi reconduzido 
à presidência por mais 
quatro anos.

A Associação Espor-
tiva Sobradinho (AES) 
esteve representada na 
reunião com o presi-
dente Amarildo Fardin, 
o diretor financeiro An-
selmo Haas, o supervi-
sor Leonardo Guima-
rães e o técnico Paulo 
Roberto Boff. Segundo 
Fardin, a “revolta” dos 
clubes com a federação 
não vem de hoje. “Fatal-
mente isso iria aconte-
cer. Não dava mais para 
continuar como estava, 
a maioria dos clubes já 
começam a temporada 
mortos”, salientou.

Para o dirigente, a ges-
tão dos campeonatos 
sendo feita entre os clu-
bes em torno de uma liga 
é o caminho para forta-
lecer o futsal, a respeito 
do que acontece em esta-
dos como Santa Catarina 
e São Paulo. Rebaixada 
no ano passado na Liga 
Gaúcha, a AES está con-
firmada na chamada Liga 

2, que abrange os clubes 
que disputariam o Esta-
dual Série Prata. 

Prazo até 
8 de fevereiro
Muitos discursos mar-

caram a reunião em Sel-
bach. Um deles foi o do 
presidente de honra da 
ACBF, Clóvis Tramonti-
na, pedindo união dos 
clubes para mudar os 
rumos do futsal gaúcho 
para valer. O clube de 
Carlos Barbosa, maior 

potência do futsal gaú-
cho, esteve representa-
do em peso com sua di-
retoria. 

Já o presidente da Liga 
Gaúcha, Nelson Bavier 
se colocou à disposição 
para esclarecimentos 
dos dirigentes de todos 
os clubes sobre como vai 
funcionar a Liga. Até o 
dia 8 de fevereiro, have-
rá o prazo para recolhi-
mento da taxa de adesão 
e confirmação na compe-
tição e suas divisões.
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